

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PALMA DE MAYORCA
HORAS DE DESCANSO
 Remoción de las cosas de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la mañana.
 Anuncio: Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la tarde.
TELÉFONO N.º 91
 Oficinas: Conquistador, 90

PALMA

Curado
 Ayer fué curado en la Casa de Socorro a un joven que presentaba una herida en la mejilla derecha, efecto de una caída.

Agresión
 En la calle de la Industria de Santa Catalina un individuo agredió a otro con un palo, produciéndose una herida en el codo.

El agresor fué denunciado al Juzgado.

Hoy no llegará vapor de Barcelona.

Esta mañana no llegará vapor de Barcelona, a causa de haberse hallado detenido hasta ayer en dicho puerto el vapor *Bellver*, que debía llegar hoy de dicho punto.

Caida
 Habiendo sufrido una caída en la calle de la Concepción una señora, fué conducida a su domicilio por una carreta de la Cruz Roja, bajo la dirección del oficial abanderado don Bartolomé Martí.

Contra un catadrático
 Por tratarse de un suceso desarrollado en la Universidad de Barcelona, en una aula donde explica un excéntrico de nuestro Instituto y a la que asisten estudiantes mallorquines copiamos de un periódico de Barcelona las siguientes líneas:
 «Ayer mañana ocurrieron desagradables incidentes en la clase que, en el curso preparatorio de la Sección de Ciencias explica el catadrático señor Fuset.
 Parece ser, según nuestras averiguaciones, que dicho señor explicaba su asignatura exponiendo algunas teorías que repugnaban las creencias religiosas de la casi totalidad de los alumnos que asistían a clase por lo cual, entre otros, era general el descontento.
 Esta mañana asistieron a la clase varios elementos ajenos a los alumnos.
 Al empezar sus explicaciones el profesor, se originó una formidable protesta, que arrojó al expulsar del aula al señor Fuset a algunos de los aborrotadores.
 Al ver que la cuestión tomaba un peligroso cariz, el señor Fuset terminó sus explicaciones, abandonando el aula que desahoraron al punto los alumnos y no alumnos.
 Al salir el señor Fuset en el patio de la Universidad, reprodujese la protesta, viéndose obligados los bedeles a poner orden entre los aborrotadores.
 El escándalo trascendió a la calle donde la presencia de una pareja de seguridad hizo que se restableciera el orden.
 Una comisión de alumnos ha visitado después al señor obispo de esta Diócesis para rogarle influya cerca del rector para que llame al orden al catadrático que con sus explicaciones ha sido causa de la protesta»

Junta Municipal de Asociados

Ayer a las doce se reunió la Junta Municipal de Asociados bajo la presidencia del señor Alcalde asistiendo los concejales Sres. Carbonell, Bronzo, Fons, Suñer, E. Bilibon, Salom, Brera, Servera, Castell, Jiménez, Pon y Reus, Obrador, Cirer y Espanes.

Abierta la sesión se dió cuenta del acta de la anterior que fué aprobada. Igualmente se dió cuenta de la Real orden del ministerio de la Gobernación desestimando el recurso de queja interpuesto por el Ayuntamiento contra la resolución del señor Gobernador referente a los presupuestos para el año actual.

Se dió cuenta de la siguiente proposición:
 «Los vocales que suscriben, enterados de la R. O. de 9 del presente mes de que se ha dado cuenta a esta Junta por la que se declara no haber lugar a un recurso de queja por no haber tramitado una alzada el señor Gobernador de la provincia, siendo así que en la fecha en que se dictó la R. O. no podía el Ministerio conocer sino el recurso de queja fundado en la infracción de ley indicada, cuya interposición se acordó aquel mismo día, sino otro formulado en 21 Diciembre último por indicación del Gobernador, con fundamento totalmente distinto, puesto que se eleva contra la invasión de competencias jurisdiccionales atribuciones y además declara nula una sesión de esta Junta convocada para enterarse de la devolución de los Presupuestos Municipales y de la resolución recaída, y para acordar los recursos procedentes, fundándose la declaración de nulidad en que la segunda convocatoria se hizo en la forma establecida en el artículo 104 de la ley Municipal, concordado con el 110, y no ajustadamente a la excepción consignada en el artículo 149 para el solo caso de convocarse la sesión de la Junta Municipal para aprobar el proyecto de presupuesto firmado por el Ayuntamiento, tienen el honor de proponer a la Junta que se sirva en cargar a los letrados don José Alcover y Maspons, don Luis Alemán y Pujol y don Jerónimo Pou y Magraner que estudien los antecedentes y fundamentos de la R. O. de 9 de este mes y a fin de que se ha hecho mérito a fin de emitir dictamen sobre la procedencia de entablar el recurso contencioso administrativo y para el caso en que se cumpla el requisito previo que establece el artículo 89 de la ley Municipal, se autoriza a los Sres. Villegas y don Francisco Barceló y Casmiri para que juntos o por separado cierren los poderes que fueren necesarios con toda la amplitud conveniente, y lleven la representación Corporativa en el pleito contencioso contra la Real disposición de que se trata, cuyos extractos resulten lesivos a los derechos, acciones y jus»

ridicción de esta Junta Municipal y Ayuntamiento de esta ciudad.
 Así tienen el honor de proponer a los Vocales para que tomen el acuerdo de si lo estiman procedente.—Palma a 30 de Enero del año 1915.
 Fiólo la palabra el señor Pon y Reus y dió que entendía que se trataba de una cuestión legal.
 Mostróse conforme en que el recurso se estudie por los técnicos, pero no en que se resuelva así de momento la interposición del recurso de alzada ante el Tribunal de lo Contencioso.
 Defendió el señor Pon todo lo hecho por el Ayuntamiento lo cual, dijo, es completamente legal, pero entendió, dijo, que no debe seguir más adelante, pues ya ello es cuestión de amor propio.
 No dado, añadió, que el informe de los señores Abogados-consultores será favorable al Ayuntamiento, pero a pesar de ello entiendo que no debe interponerse el recurso.
 El señor Carbonell defendió la proposición por entender que se debía recurrir a todos los medios legales para conseguir el aumento de sueldo a los empleados.
 Entiendo que si el informe de los abogados consultores es favorable debe interponerse el recurso ante el Tribunal Contencioso Administrativo, si bien no tenía inconveniente para acordarlo se esperase el informe de los referidos señores Letrado.
 El señor Suñer dijo que de haber intervenido en la discusión del asunto en el Ayuntamiento hubiera estado conforme con el mismo.
 Se mostró también en un todo conforme con lo expuesto por el señor Pon y Reus o sea que el Ayuntamiento no debe interponer recurso alguno contra la Real orden del Ministerio por considerar inútiles cuantos gestos se hagan.
 El señor Obrador sostuvo que debía interponerse el recurso de alzada contra la Real orden.
 Combatió la resolución del ministro y sanció la actitud del señor Gobernador que calificó de verdadero atropello.
 El señor Alcalde le llamó al orden, poniendo aquel fin a sus manifestaciones.
 El señor Suñer defendió la resolución del Ministro por entender que era legal.
 Manifestó también que era nula la sesión de la Junta Municipal en la que se acordó interponer el recurso de queja.
 El señor Secretario dió lectura a una carta del Director de la «Revista de Administración» al que se consultó que considera legal la reunión de la Junta.
 El señor Cirer dijo que en vista de los pareceres expuestos propuso que se acordara únicamente evocar la competencia a los abogados consultores, suspendiendo todo acuerdo en cuanto a la interposición del recurso.
 La proposición del señor Cirer fué aprobada por unanimidad.
 Se dió cuenta de la resolución del señor Gobernador civil revocando el acuerdo de la Junta Municipal por el que se creaba un arbitrio de cinco pesetas anuales sobre las vacas lecheras y otro de tres sobre las cabras destinadas a dicha especulación.
 Se dió cuenta de la siguiente proposición:
 «Los vocales que suscriben, Concejales del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, teniendo en cuenta que dicha Corporación Municipal propuso y esta Junta aprobó a tenor de la facultad establecida en el artículo 137 de la ley Municipal en su párrafo 1.º autoriza el establecimiento de un arbitrio sobre el servicio de inspección sanitaria, de las reses destinadas a la industria lechera, costeado con los fondos municipales y cuyo aprovechamiento no se efectúa por el común de vecinos, sino por personas y clases determinadas; esto es, los ganaderos y expendedores de leche, cuyos interesados no han adquirido anteriormente el derecho a esta inspección por título oneroso; y que además hay motivo racional para suponer que estas industrias se ejercen en la vía pública, puesto que ninguno de los explotadores de la venta de leche paga contribución al Estado por este concepto, según certifica la Delegación de Hacienda a pesar de que en número de 127 las firmas de los que recurrieron ante el Gobierno civil en concepto de perjudicados personalmente por el impuesto.
 Teniendo además en consideración que la finalidad que aunas Corporaciones populares se propusieron, no fué la de reforzar los ingresos municipales, sino auxilios los gastos y sacrificios que se impone el Ayuntamiento para atenciones sanitarias, procurando en el caso presente que los negociantes en la venta de leche contribuyan con la ínfima cuota de cinco pesetas anuales por cabeza de vaca lechera y otras 3 pesetas por cabeza de vaca lechera a esta especulación, con objeto de someter estas reses a examen sanitario, mediante inyecciones de tuberculina y otras medidas profilácticas que la ciencia aconseja, para evitar el terrible azote de la tisis que tan duramente castiga a las sociedades modernas y tiene su raíz y vía de infección en la leche procedente de animales atacados, por ser el alimento obligado de los organismos estenuados: ancianos, niños convalecientes.
 Considerando la perfecta legalidad del impuesto en virtud de lo ordenado por la ley, por cuyo motivo no es posible entablar que el Gobernador civil obró al suprimirlo dentro del círculo de las atribuciones que le confieren el artículo 150 de la Ley Municipal y el 23 del Real Decreto de 15 de Noviembre de 1909, que ordenan que la intervención de los Gobernadores en materia de presupuestos municipales se limitará exclusivamente a corregir las extralimitaciones legales, si las hubiere.
 Considerando que según el artículo 163 de la ley citada las dudas y reclamaciones sobre arbitrios municipales serán resueltas por el Ministerio de

la Gobernación, oyendo al de Hacienda y al Consejo de Estado.
 Proponen a la Junta Municipal que utilice el recurso señalado en el artículo 150 de la ley Municipal para que se dé cumplimiento al 153 antes citado y en su caso recurrir a lo dispuesto en el artículo 82 dándose por enterada en este acto de la resolución gubernativa a los efectos legales.
 La Junta Municipal en vista de los razonamientos expuestos en esta proposición, acordará como estime más ajustado a derecho.—Palma 30 Enero de 1915.—Nicolás Bronzo, Bernardo Obrador, Gabriel Carbonell, Manuel Cirer.»

El señor Carbonell defendió la proposición, negando que el Ayuntamiento con el nuevo arbitrio tratara, ni siquiera hubiera pensado en resarcir el impuesto de consumos.
 El arbitrio, dijo, no tenía más finalidad que establecer un servicio de inspección a beneficio del público.
 El señor Cirer defendió también la proposición y dijo que a su entender el arbitrio debía ser de 50 pesetas por cabeza.
 Tratándose, añadió, de un arbitrio de tan poca importancia al revocarlo el señor Gobernador demuestra que ha hecho para favorecer a los amigos.
 El señor Obrador dijo que todo el mundo pide mejoras y sin embargo a penas se intenta crear un arbitrio y todo era obstáculos.
 Se lamentó que el señor Gobernador revocara el nuevo arbitrio mostrándose conforme con el recurso.
 El señor Bilibon dijo que entendía que no debía gravarse un artículo de tanta importancia como la leche que constituye el elemento indispensable de muchas personas.
 Entró el señor Font y Arbós.
 El señor Suñer se opuso a la proposición y dijo que entendía que el nuevo arbitrio era ilegal.
 Rectificaron varias veces dichos señores pasándose a votación la proposición la que quedó aprobada por 13 votos contra tres.
 Y se levantó la sesión.

Exposición Gelabert

Por el Presidente del «Velo Sport Balear» y por el de la sección «Círculo de Bellas Artes» hemos sido invitados para visitar la exposición de cuadros («Impresiones de Mallorca») del pintor don Antonio Gelabert, que se inaugurará así tarde en el local de aquella sociedad, donde podrá ser visitada por el público.
 En dicha exposición figurarán cuadros de los siguientes asuntos: Horizontales de «San Comas» (Valldemosa), Janet (Palma), «Alquería» (Bañera), Casa Formigueras, «Relax» estudio, Claustro de San Francisco, Raixa, Comedor de Miramar, Valldemosa, Piza de Qoadrad, «San Calderet» (Terreno) Puerta del Campo, «La Seu» (Sóller) Estudio Sóller, Vieja Palmera (Casa Castell) Calle de Palacio, Mollet, (Palma), Terraza (Casa Zofortez) Bahía de Palma, Jardín (Terreno) Puente de Santa Catalina, Estadio (Deys).

De Sociedad

En la mañana de ayer se efectuó el enlace de la distinguida señorita doña Antonia Garí Salas con don Ricardo Riis. La boda tuvo lugar en el oratorio de San Pedro y San Bernardo.
 Efectuó el enlace el capellán castreño don Damián Carr, tío del novio.
 Apadrinharon al novio su tío, el Excmo. señor don Jerónimo Riis, y a la novia su hermano don Martín Garí y el comandante de artillería don Francisco Antón.
 Los novios a los que desamos inabordable dicha salieron para San Rosa, propiedad de la novia donde pasarán la luna de miel.

La fiesta de los Exploradores

He aquí el programa de la fiesta de la promesa que ha de celebrarse hoy:
 A las 10 de la mañana se celebrará en la Iglesia de San Nicolás una misa de Explorador y la bendición de la bandera de la sección de Exploradores de la Casa de Misericordia de esta capital. Este último acto por el ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se celebró de padrones la señora doña Amalia Jaume de Alamyá y el señor presidente de la Excmo. Diputación Provincial don Ignacio Riquer.
 A continuación y con asistencia de los camaradas de Sóller, Manacor y Portol (Marratxí) tendrá lugar en el paseo del Borne la fiesta de la promesa; efectuada esta, el desfile. En los jardines de la Glorieta se hallará instalado el campamento.
 El acto seguramente se verá muy concurrido.

Política local

Según haciéndose muchos comentarios acerca de los telegramas de don Antonio Maura recibidos por los señores Gausp, Socias y Massanet.
 Va ganando terreno la creencia de que con la entrevista se llegará a un arreglo y volverá a reinar la armonía en el partido; se fundan para ello en que reconociendo todos la jefatura del señor Maura, y debiendo él de actuar de arbitrio, su resolución será acertada por unos y otros.
 Ha sido también comentada la carta que el señor Conde de Salient dirigió al señor Maura y que según parece movió la visita que este le hizo.
 Parece que el Conde, en su carta, decía a Maura que, en su concepto, la carta por ésta enviada a don Manuel Gausp, constituía una completa desautorización para él y para sus amigos, y que con ella resolvía los asuntos pendientes sin haber oído a una de las dos partes. Le hablaba también el señor Conde de Salient, según noticias, de ofensas recibidas. Y parece que terminaba diciendo que nadie podía dudar de su lealtad a Maura, si bien le añadía que la misma lealtad debía a sus antiguos amigos.

VINO GIMBERNAT

«Ha sido visitado por nuestro jefe señor Maura. Del resultado de la entrevista creo conveniente paséis a Madrid Massanet y tú. También será llamado el señor Gausp. Recibiréis un telegrama de Maura.»

Ayer visitamos al señor Socias mostrándose reservado, y preguntando acerca de su viaje a Madrid nos manifestó que lo emprenderá estrictamente que lo sea posible.

Hemos visitado a don Manuel Gausp, con motivo del telegrama que sabemos que había recibido del señor Maura, y nos dijo que en el aludido despacho se le manifestaba la conveniencia, a juicio del propio señor Maura, de que pasen a Madrid, para hablar juntos con él, representantes de cuantos entre sí desavenidos, coincidiendo honradamente con su adhesión.
 Nos añadió el señor Gausp que después de enterados sus amigos que asisten a las sesiones de la Comisión Ejecutiva del partido liberal conservador de Mallorca, y de acuerdo con ellos, había contestado al señor Maura, diciéndole que estaban dispuestos a ir a Madrid en comisión de dos individuos, esperando para emprender el viaje la indicación oportuna.

Fue comentada la visita que ayer hicieron a don José Socias, los diputados provinciales por Menorca don José Felia y don Teodoro Canal.
 Relaciones esta visita con la próxima lucha electoral en la vecina isla, añadiéndose que las aguas conducirá probablemente al artículo 29, proclamándose diputados a dos conservadores y a los señores Rajú y Canal.

Dícese que el Alcalde de Palma recibió una carta del Presidente del Comité de la Peña, sobre la conducta de nuestra primera autoridad municipal y solicitando una contestación a determinadas preguntas. Parece que el Alcalde, al tener noticia de los telegramas del señor Maura a los señores Gausp, Socias y Massanet, eludió contestarlas, en espera de la solución del conflicto político.

Sebastián Villalonga Gelabert

Médico-Cirujano especialista de los Hospitales de Barcelona
 Ex-ayudante del Doctor Botey
 HA TRASLADADO su consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído, a la calle de la Paz, 10 principal.
 Consulta diaria de 10 a 11 y lunes y sábados de 3 a 5.
 Clínica para operaciones de la especialidad
 Plaza Constitución, 39, (Borne)
 Con habitaciones para operados

Temporal en el mar

Habiendo abanzado el tiempo ayer emprendieron viaje los vapores «Lulio», para Ibiza y Alicante; el «Miramar», para Argel y el «Bellver», para Barcelona, a la hora de itinerario este último, cuyas salidas habían demorado anteayer.
 Por la mañana llegaron conforme dijimos, el vapor «Rey Jaime II», de Barcelona y el «Isa de Mallorca», de Mahón, que anoche regresó al mismo punto.

En la madrugada de ayer ha fallecido, víctima de larga y persistente dolencia, sufriendo con resignación cristiana, doña María Moragues y Ribot, madre del Rdo. don Juan Riis, Vicario de esta parroquia, y de don Sebastián, Jefe municipal de esta villa.
 Era la finada perfecto modelo de madre cristiana y tipo acabado de mejores hacendosas cualidades que hacen sentir más y más en su desconsolada familia la pérdida de ser tan querido.
 Tanto a la conducción del cadáver a su última morada como a los funerales que se han celebrado hoy en esta parroquia, ha asistido inmenso gentío.
 Descanse en paz, y reciba su familia, especialmente el Rdo. don Juan Riis, nuestro más sentido pésame.
 30 Enero 1915.

Teatros

Lirico
 Hoy se proyecta por última vez la notable película *Cab rita*. Después habrá baile de máscaras.

Balcaz
 Para hoy se anuncia la penúltima función de la compañía.
 Por la tarde a las cuatro se representará *Miss Australia* y *araxa* y por la noche a las ocho y media *Mariuxa*.

La Protectora
 Hoy se proyectará por última vez la notable película *Herencia de osto*.

Victoria
 Hoy se estrenará la interesante película *Blak Joh*.
 De 6 y media a 12 habrá baile de máscaras.

Fernanda Razo
 La revista teatral «El Cine» de Barcelona publica la fotografía de la espléndida tipe cómica de la Compañía Ganster, señorita Fernanda Razo, dando cuenta que la presente temporada en Mahón es la última que hace en este género, pasando al de variedades.
 Asimismo inserta una intervenció con tan simpática artista, de la cual entresacamos los siguientes párrafos:
 Soy italiana, nacida en Turín a los pocos días de llegar mis padres, italianos también, a aquella población después de una larga permanencia en España.
 Desde niña sentí gran predilección por el teatro, para el que me dedicaba excepcionales condiciones; así es que muy joven, a los diez y seis años, empecé mi carrera artística.
 Decidísimamente, ya tengo encargado a diferentes compositores, varios capítulos para formar mi repertorio.
 Siento una gran preferencia por el género sentimental; sin embargo, como me hay que complacer a todos los públicos, en mis cuplés cultivaré la nota dramática y la cómica.
 A últimos de marzo ó principios de abril, pues pienso estar lo menos un mes, desdichadamente exclusivamente a estudiar mi nuevo repertorio.
 De canciones españolas e italianas.
 Nunca he tenido, y créame, me encuentro muy tranquila... Conseguida desde niña al teatro, y en el continuo ir y venir de un lado para otro, nunca me he fijado en un hombre. Concedo a todo el que lo solicite mi amistad; pero mi corazón permanece hasta la fecha virgen de amores.
 Mucho; siento una predilección que por ninguna nación he experimentado, hasta el extremo de gastarme más en Italia. Tanto es así, que pienso establecerme aquí por largo tiempo y hasta podría asegurar que quizá sea una de las causas que me hayan deci-

Boletín meteorológico

Diá 80 a las 10 de la mañana.
 Barómetro, 745.0 mm.
 Termómetro, (a las 9 m.), 8.0 °C.
 Máxima al sol, 14.0 °C.
 Id. a la sombra, 9.0 °C.
 Mínima a cubierto, 2.0 °C.
 TA, a las 10 de la mañana, 2.0 °C.
 Temperatura media de ayer, 5.0 °C.
 Diferencia al mes, 10.0 °C.
 Dirección del viento, N °C.
 Dirección de los cirros, 0.0 °C.
 Fuerza máxima del viento so-
 bre 1 m. cuadrado en 24 h. 8 Kg.
 Kilómetros recorridos en 24 h. 184
 Lluvia en 24 horas, 0.0 mm.
 Evaporación en 24 horas, 8.0 °C.
 Humedad a las 8 (santo p.e.)
 de saturación, 65.0 °C.
 Asenso del barómetro en 24
 horas, 7.0 °C.
 Descenso del id. en 24 horas, 0.0 °C.
 Tensión del vapor, 4.0 °C.
 Tendencia barométrica, 0.0 °C.
 Variación en 4 horas, 0.0 °C.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en la Merced dedicadas a su fundador San Pedro Nolascio: Exposición a las seis y media a las ocho y media; a las ocho misa de comunión general para todos los cofrades de la Merced; a las diez Tercia y misa mayor, con que la capilla Mercedaria de esta villa cantará la paritura, estando encargado de ensayar las virtudes del santo el Rdo. P. Tomás Tisadora, mercedario R. ministro del Oficio, se dará la Absolución general con aplicación de Indulgencia plenaria; por la tarde a las seis última día de novena, sermón por el Rdo. P. Tomás Campo solemnemente procesión, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
 En la misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. P. Juan Roiger, Poro, y catadrático del Seminario.
 En Capuchinos, Ejercicios Espirituales para los Asociados a la Pia Unión y demás fieles: Por la tarde a las seis Rosario y plástica preparatoria. El lunes y demás días de la semana regirá el siguiente horario: A las cinco y media misa con explicación de los Misterios y plástica, a las diez misa, lectura espiritual y confesión; por la tarde a las seis Rosario meditación canto y sermón. Dir giran los ejercicios los PP. Ceferino de Grañollers, Guardián del Convento de Capuchinos de Manresa y Atavieso de Palafregell, Superior de la Residencia de Palma.
 En San Francisco, Ejercicios Espirituales para los Terciarios y demás fieles, bajo la dirección del Rdo. Padre Pedro J. Cerdà, Superior del convento de Franciscanos de Laca: Por la tarde a las seis Corona, procesión para el feliz éxito de los ejercicios y plástica preparatoria por el Rdo. P. Ferrer J. Cerdà. El lunes y demás días de la semana se observará el orden siguiente: A las cinco y media misa con explicación de sus ceremonias; a las seis plástica por el P. Cerdà; a las diez y media lectura espiritual, plástica por el mismo orador y seguirá después la misa de once y cuatro; por la tarde a las seis, corona sermón sobre las verdades eternas por el mismo orador de la mañana.
 En Montesión, Ejercicios Espirituales para Señoras. Por la tarde a las siete y cuarto plástica preparatoria. El lunes y durante toda la semana. A las cinco y media misa con explicación de los Misterios del Sto. Sacramento; a las seis meditación en mallorquín; a las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde a las seis lectura espiritual, plástica, Rosario y meditación en castellano. Dirigirán los Ejercicios los PP. Martín Guibla y Antonio Salom.

El ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca S. Job se practicará en las Iglesias y a las horas siguientes:
 En la Catedral, a las siete y media, al tiempo de una misa.
 En Santa Balala, a las ocho.
 En Santa Cruz, a las siete y media.
 En San Jaime, a las ocho.
 En San Miguel, a las siete y tres cuartos.
 En San Nicolás, a las siete y media.
 En lo Sma. Trinidad, a las siete y media.
 En Capuchinos, a las siete y media.
 En Santa Clara, a las siete y media.
 En San Cayetano, a las cinco y media, y a las ocho con música.
 En S. Felipe Neri, a las siete.
 En el Socorro, a las siete y media y a las diez.
 En Montesión, a las cinco y media y a las siete y media.
 En la Asociación (Hospital) a las siete y media.

Boletín meteorológico

Diá 80 a las 10 de la mañana.
 Barómetro, 745.0 mm.
 Termómetro, (a las 9 m.), 8.0 °C.
 Máxima al sol, 14.0 °C.
 Id. a la sombra, 9.0 °C.
 Mínima a cubierto, 2.0 °C.
 TA, a las 10 de la mañana, 2.0 °C.
 Temperatura media de ayer, 5.0 °C.
 Diferencia al mes, 10.0 °C.
 Dirección del viento, N °C.
 Dirección de los cirros, 0.0 °C.
 Fuerza máxima del viento so-
 bre 1 m. cuadrado en 24 h. 8 Kg.
 Kilómetros recorridos en 24 h. 184
 Lluvia en 24 horas, 0.0 mm.
 Evaporación en 24 horas, 8.0 °C.
 Humedad a las 8 (santo p.e.)
 de saturación, 65.0 °C.
 Asenso del barómetro en 24
 horas, 7.0 °C.
 Descenso del id. en 24 horas, 0.0 °C.
 Tensión del vapor, 4.0 °C.
 Tendencia barométrica, 0.0 °C.
 Variación en 4 horas, 0.0 °C.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en la Merced dedicadas a su fundador San Pedro Nolascio: Exposición a las seis y media a las ocho y media; a las ocho misa de comunión general para todos los cofrades de la Merced; a las diez Tercia y misa mayor, con que la capilla Mercedaria de esta villa cantará la paritura, estando encargado de ensayar las virtudes del santo el Rdo. P. Tomás Tisadora, mercedario R. ministro del Oficio, se dará la Absolución general con aplicación de Indulgencia plenaria; por la tarde a las seis última día de novena, sermón por el Rdo. P. Tomás Campo solemnemente procesión, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
 En la misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. P. Juan Roiger, Poro, y catadrático del Seminario.
 En Capuchinos, Ejercicios Espirituales para los Asociados a la Pia Unión y demás fieles: Por la tarde a las seis Rosario y plástica preparatoria. El lunes y demás días de la semana regirá el siguiente horario: A las cinco y media misa con explicación de los Misterios y plástica, a las diez misa, lectura espiritual y confesión; por la tarde a las seis Rosario meditación canto y sermón. Dir giran los ejercicios los PP. Ceferino de Grañollers, Guardián del Convento de Capuchinos de Manresa y Atavieso de Palafregell, Superior de la Residencia de Palma.
 En San Francisco, Ejercicios Espirituales para los Terciarios y demás fieles, bajo la dirección del Rdo. Padre Pedro J. Cerdà, Superior del convento de Franciscanos de Laca: Por la tarde a las seis Corona, procesión para el feliz éxito de los ejercicios y plástica preparatoria por el Rdo. P. Ferrer J. Cerdà. El lunes y demás días de la semana se observará el orden siguiente: A las cinco y media misa con explicación de sus ceremonias; a las seis plástica por el P. Cerdà; a las diez y media lectura espiritual, plástica por el mismo orador y seguirá después la misa de once y cuatro; por la tarde a las seis, corona sermón sobre las verdades eternas por el mismo orador de la mañana.
 En Montesión, Ejercicios Espirituales para Señoras. Por la tarde a las siete y cuarto plástica preparatoria. El lunes y durante toda la semana. A las cinco y media misa con explicación de los Misterios del Sto. Sacramento; a las seis meditación en mallorquín; a las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde a las seis lectura espiritual, plástica, Rosario y meditación en castellano. Dirigirán los Ejercicios los PP. Martín Guibla y Antonio Salom.

El ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca S. Job se practicará en las Iglesias y a las horas siguientes:
 En la Catedral, a las siete y media, al tiempo de una misa.
 En Santa Balala, a las ocho.
 En Santa Cruz, a las siete y media.
 En San Jaime, a las ocho.
 En San Miguel, a las siete y tres cuartos.
 En San Nicolás, a las siete y media.
 En lo Sma. Trinidad, a las siete y media.
 En Capuchinos, a las siete y media.
 En Santa Clara, a las siete y media.
 En San Cayetano, a las cinco y media, y a las ocho con música.
 En S. Felipe Neri, a las siete.
 En el Socorro, a las siete y media y a las diez.
 En Montesión, a las cinco y media y a las siete y media.
 En la Asociación (Hospital) a las siete y media.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Los alemanes insisten que en la batalla del mar del Norte fueron echados a pique un crucero y dos destroyers ingleses.-Dos batallones alemanes franquean el Aisne.-Aviadores alemanes en poder de los franceses.-Irlanda lean a Inglaterra.-Lo que desea Bulgaria para ser neutral.-Los turcos sufren una gran derrota en Persia.

En Sta. Magdalena, a las siete y media.
En S. Juan, a las siete y media.
En la Concepción, a las siete y media.
En las Teresas, a las ocho y media.
En S. Francisco, a las siete con comunión general.
En la Merced, a las siete y media.
En S. Jerónimo, a las ocho.
En la Capilla de Carmelitas de la calle del Obispo, a las siete.
A Nra. Sra. del Perpetuo Socorro en Sta. Cruz.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Sta. Beatriz, con las misas por la Cofradía del Sino. Sacramiento en obsequio de la Purificación de María: Exposición a las seis y tres cuartos Horas y Misa mayor solemnemente por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario, Triduo en honor de S. Blas, con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Juan, por la tarde a las seis, empezará un Triduo en honor de San Blas, con sermón por el Rdo. don José Aña, Pbro.
En el Templo, a las siete, durante una misa, se dará puerco a la nave de Sta. Apolonia, Virgen y martir.
En las Capuchinas (hoy día 31) empezará la devoción de los Siete Domingos de San José, a las siete y tres cuartos con misa.

Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. del Amor Hermoso en S. Cayetano (Privilegiado).
Hoy.—Santos Pedro Nical fundador y Siro.—Absolución general en la Merced.
Mañana.—Santos Cecilio, Ignacio obispos y Santa Brígida Virgen.

Santoral

Mañana.—Santos Cecilio, Ignacio obispos y Santa Brígida Virgen.

Sociedades y Corporaciones

CAJA MUTUA POPULAR BARCELONA

Por la Presidencia de esta sociedad se convoca a sus asociados para celebrar Asamblea general extraordinaria el día 10 de Febrero próximo, a las once de la mañana, en el local social, con el fin de acordar el procedimiento sobre modificación de los Estatutos y operaciones a que se dedica.

Banco de Soler

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto todos los días laborables de nueve a diez de la mañana el pago del dividendo activo de 15 pesetas por acción, fijado en la General ordinaria del día 4 de ayer.

Tos y Raquitismo

Su curación.

La Prueba

«Mi hija Enriqueleta de 6 años de edad, por falta de la debida alimentación, sufría de debilidad general que degeneró en raquitismo. Una las perlas la tenía molesta noche y día y así se vio reducida a piel y huesos por falta de descanso. La Emulsion Scott dio resultados rápidos y eficaces. Las Emulsiones de S. Estímulo de Scott se normalizaron pues consiguió digerir como es debido y en poco tiempo llegó a gozar de salud como nunca la había tenido en la vida.»

LA RAZÓN

Ninguna otra emulsion hubiera hecho una curación semejante porque ninguna otra emulsion contiene aceite de hígado de bacalao de tanto valor terapéutico como el del hígado de bacalao de Scott, el cual combinado con el proceso de elaboración de dicho aceite sea perfectamente digerido y asimilado, ha hecho que los Srs. Médicos del mundo entero reconozcan que entre todas las formas de administrar el aceite de hígado de bacalao no hay ninguna que haya dado los resultados tanto para curar como para alimentar como los dados por la auténtica

Emulsion SCOTT

Para asegurarse de la autenticidad, véase que en la etiqueta haya la Marca de fábrica del hombre con el pez. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 céntimos en sellos para el franqueo.

La alegría y la tristeza son los dos polos de la vida humana, la tristeza abate el hombre en forma de artificio, reuma, cistitis, gota, arceolias, mal de piedra, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. antes de tomar la «Piperazina Dr. Graus» la alegría la experimenta el mismo cuando después de usarse remedio tan recomendable siente la alegría de vivir por haber recobrado completamente la salud.—Depósito general Centro Farmacéutico.

JOSÉ SAMPOL Y VIDAL MÉDICO

Especialista en partos
DE LA CHARITÉ y de LA UNIVERSITÄT FRAUEN KLINIK de Berlín.
PAZ, 19

J. MARSANS ROF & HIJOS

Valores.-Inpones.-Sinos.-Cambios.-Tijetas
2, Rambla Canalejas, 2
BARCELONA

NEGOCIAN EL COPON CEDULAS ARGENTINAS

Vencimiento 1.º Julio próximo

Telegramas de Madrid

Madrid 20 a las 5
Asistencia de que fueron echados a pique un crucero y dos destroyers ingleses.

En la Embajada de Alemania se ha facilitado un comunicado oficial del Almirantazgo en el que se insiste en que el combate del Mar del Norte la flota alemana echó a pique a un crucero y dos destroyers ingleses.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que al Este de Soissons dos batallones alemanes franquearon el Aisne, uno en Moulin-Roches y otro en la cabeza del Puente que tienen nuestras tropas al Norte de la punta de Peniel.

Dos ataques alemanes fueron rechazados.
El día 28 en plena noche varios aviadores alemanes bombardearon Dunquerque, causando cuatro muertos y varios heridos. Los daños materiales carecen de importancia.

Desde las 11 de la noche del 28 a las 2 de la madrugada del 29 dos aviadores franceses bombardearon los campamentos enemigos de Laón y La Fere.
En la mañana del 29 un avión alemán se vio precisado a aterrizar.

Un oficial y un Suboficial que lo tripulaban el aparato fueron hechos prisioneros.

Comunicado alemán

Nordelch.—Un comunicado oficial alemán dice que la escuadrilla aérea llegó sobre Dunquerque bombardeando las posiciones inglesas de Nienport, en donde consiguieron instalarse los bérgas en sitio atrincherado.

Los alemanes los desalojaron de dichas trincheras una carga nocturna a la bayoneta.
Al Sur de la Basée hemos rechazado un ataque de los ingleses.

También fracasó el ataque ruso a Bsvitz. Los alemanes entraron en las trincheras rusas, rechazando un contraataque de zapas para recuperarlas excepto una pequeña parte.

La situación económica en Alemania es satisfactoria

Nordelch.—El Comité del Banco Imperial se ha reunido examinando la situación económica, que es satisfactoria, habiendo aumentado la circulación en oro, depósitos, cajas de ahorro, de efectos y de valores.

Incendio de un dirigible. Tomores en Inglaterra de un bombardeo

Nordelch.—Se añade en el comunicado oficial que un dirigible naval se incendió en Libau y que es inexacto que se trate de un Zeppelin.

Se insiste en que en el combate naval del Mar del Norte sólo se perdió el «Blucher».

Las ciudades inglesas temen un nuevo bombardeo.

En 1916 aún habrá guerra

Roma.—El gobierno alemán ha hecho importantes encargos de vestuario a Suiza. Una parte de este vestuario ha de entregarse el año 1916, la que hace ver que los alemanes, creen que el año próximo aun habrá guerra.

Preparados contra Rumania

Paris.—Noticias de Rumania dicen que un fuerte ejército compuesto de tropas alemanas y austriacas se halla en la Hurgía meridional.

Se cree que estas tropas están dispuestas para poder hacer frente a las tropas rumanas, si estas se deciden a invadir Hungría.

El salvamento de los naufragos del «Blucher»

Londres.—Uno de los tripulantes de la escuadra inglesa que tomó parte en el reciente combate del mar del Norte dice que si no fueron salvados la mayor parte de los tripulantes del crucero alemán Blucher, fué debido a que al acercarse un contratorpedero inglés, un taube alemán lanzó bombas sobre el barco salvador. Iglestas destruidas por los alemanes. Dicen los periódicos londinenses.

Los mallorquines fusilados en Lieja
Paris.—The New York Herald dice que Alemania accede a indemnizar a las familias de los mallorquines señores Oliver y de otros compatriotas suyos fusilados en Lieja.

Los árabes van a la guerra santa
Aenas.—Un telegrama de origen turco dice que la predicación de la guerra santa en Arabia ha producido gran efecto.
Muchos millones de árabes se han alistado y concentrado en Mecina desde donde se dirigen a Damasco.

Los rusos han recobrado Talitz
Paris.—Le Matin publica un telegrama de San Petersburgo diciendo que los rusos han recobrado la plaza del Talitz.

Los turcos derrotados en Persia
Paris.—Le Matin publica un telegrama de Bukarest que dice que las tropas turcas han sufrido una gran derrota en Persia en la provincia de Aserbeijan.

Toda el ala derecha de las tropas otomanas ha quedado dispersada y el resto del ejército se retiró a toda prisa hacia Moragan.

Entre las naciones aliadas hay armonía
Londres.—Se ha dado a la prensa una nota oficial en la que como prueba de la armonía que reina entre las naciones aliadas, se cita el hecho de que el ministro de Marina francés M. Auggagneur vino a Londres para celebrar una conferencia con el ministro de igual departamento de Inglaterra Mr. Winston Churchill, estando ambos, según resultado de la conferencia celebrada, completamente de acuerdo en todos los asuntos concernientes a ambos ministerios.

También vino, añade la nota, el ministro de la Guerra francés M. Millerand celebrando una conferencia con el ministro británico del mismo ramo lord Kitchener, estando también ambos de completo acuerdo en cuanto a asuntos de sus ministerios.

En Paris se celebrará en breve una conferencia para tratar en especial de asuntos financieros, sobre cuyos preliminares también hay acuerdo entre ambas naciones.

«Taubes» sobre Bailleul

Paris.—Comunican de Hazebruck que han volado dos taubes alemanes sobre Bailleul, cerca de la Basée, lanzando allí bombas que han causado daños en la estación de aquel punto.

Otra derrota de los turcos

Petersburgo.—Comunicado oficial.
Las tropas rusas han conseguido una victoria completa en la región de Tchork.

Ha habido combates en Tabriz donde los turcos dejaron un centenar de muertos.

Ventajas de los austriacos. Nevadas en Galitzia

Roma.—Un telegrama oficial de Viena dice que el desfiladero de Uekob vuelve a estar en poder de los austriacos, teniendo los rusos necesidad de retirarse a las posiciones vecinas donde se habían fortificado para batir con los cañones dicho desfiladero.

En Galitzia las grandes nevadas caídas estos días vuelven a dificultar las operaciones de ambos ejércitos.

Las pérdidas francesas en un combate

Amsterdam.—En los combates desarrollados en la región de Craone, los franceses han tenido 780 muertos y más de dos mil heridos.

Auggagneur obsequiado en Londres

Londres.—El Ministro de Marina británico Mr. Winston Churchill ha obsequiado con un banquete al Ministro de Marina de Francia M. Auggagneur.

Asistió al acto el alto personal del Ministerio de Marina inglés.

Después M. Auggagneur fué con Mr. Wiston Churchill a Portsmouth, donde asistió a la botadura de un acorazado.

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

Madrid 30 a las 18

Padrão en libertad. Oficiales detenidos

Lisboa.—El señor Pimental Castro, Presidente del Gobierno, ha mandado libertar a Parques Fadrado, exsecretario del rey Manuel que fué detenido por los demócratas cuando estaba de cacería con unos amigos oficiales de un escuadrón expedicionario legal la dictadura.

Los que formaron el escuadrón demócrata que no recibieron órdenes si no son de un Gobierno legalmente constituido.

Informados luego de que el Gobierno se había constituido constitucionalmente entregaron las armas.

Tres oficiales fueron detenidos y se les instruye sumaria.

Manifiestos contra el Gobierno

Lisboa.—Es inexacto que se haya vuelto a alterar el orden público.

Los demócratas siguen reparando manifiestos contra la manera como se ha constituido el Gobierno del señor Pimental Castro.

SENADO

Madrid 30 a las 16:30

Presidencia del señor Santos Guzmán. —Acta.—Petición.—Proyecto de ley

A la hora reglamentaria se abre la sesión del Senado que preside el señor Santos Guzmán.

En el banco azul toman asiento los señores Burgos, Esteban Colantes, Ugarte y el marqués de Lema.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Polo y Peyrolón pide que se presente un proyecto de ley cediendo al ayuntamiento de Zaragoza un edificio del Estado para destinario a Cárcel Modelo.

El señor Burgos promete complacerlo.

El marqués de Lema, de uniforme sube a la tribuna y lee un proyecto de ley organizando las carreras diplomática y consular.

CONGRESO

Madrid 30 a las 16:30

Acta.—Petición y ruegos

Bajo la presidencia del señor González Besada se abre la sesión del Congreso.

En el banco azul el señor Sanchez Guerra.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Llosas pide que se discuta el proyecto reformando el cuerpo de secretarios de Ayuntamientos.

El señor Barreto hace varios ruegos y pide que se discuta el proyecto de subsistencias.

El presidente señor González Besada dice que el Gobierno piensa discutirlo en breve.

POLÍTICA

Madrid 30 a las 5

No hay crisis

El Subsecretario de Gobernación señor Quejana al recibirnos a los periodistas nos dijo que eran infundados los rumores de crisis que circulan.

Fallecimiento de un diputado romanista

El mismo Subsecretario nos facilitó otro telegrama de Murcia dando cuenta del fallecimiento del diputado romanista señor Martínez Moya.

Diputados y Concejales romanistas que dimiten

Dicen de Zaragoza que se ha recibido un telegrama de Madrid del jefe provincial de los romanistas señor García Sánchez, diciendo que había entregado la dimisión del cargo al Conde de Romanones.

En su vista se acordó que renunciara al cargo de diputado el señor Pelayo, los Diputados provinciales y los Concejales del partido.

Asamblea para construir barcos

Dicen de Bilbao que en aquella población se celebró una Asamblea para tratar de ver de construir algunos barcos de la escua-

DE PORTUGAL

Madrid 30 a las 18

Padrão en libertad. Oficiales detenidos

Lisboa.—El señor Pimental Castro, Presidente del Gobierno, ha mandado libertar a Parques Fadrado, exsecretario del rey Manuel que fué detenido por los demócratas cuando estaba de cacería con unos amigos oficiales de un escuadrón expedicionario legal la dictadura.

Los que formaron el escuadrón demócrata que no recibieron órdenes si no son de un Gobierno legalmente constituido.

Informados luego de que el Gobierno se había constituido constitucionalmente entregaron las armas.

Tres oficiales fueron detenidos y se les instruye sumaria.

Manifiestos contra el Gobierno

Lisboa.—Es inexacto que se haya vuelto a alterar el orden público.

Los demócratas siguen reparando manifiestos contra la manera como se ha constituido el Gobierno del señor Pimental Castro.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 30 a las 16:30

El señor Dato a Granada. Fima. Rumores desmentidos. No hay divergencias

El señor Dato nos dijo a los periodistas que por la noche marcha a Granada para dar cuenta al Rey y de los trabajos parlamentarios y llevando a su firma varios decretos.

Después desmintió los rumores de crisis diciendo que son totalmente infundados.

Añadió que su viaje a Granada carece de todo alcance político.

También, dijo, que es completamente falso que en el último Consejo de ministros surgieran divergencias entre los ministros; pues todos los acuerdos adoptados en dicho Consejo, fueron por unanimidad.

El general Aczárrega y el fiscal del Tribunal Supremo señor Canino siguen enfermos.

Nuevamente el señor Dato desmintió la dimisión del general Marica.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 30 a las 16:30

En Tetuán calma el temporal. El mal estado del puerto. Desbordamiento del Lucus, inundaciones

Dicen de Tetuán que ha amainado el temporal, restableciéndose las comunicaciones.

Al reduto de Izarduy se llega por medio de barcas.

En Larache ha recrudecido el temporal.

La barra del puerto está en mal estado.

Sigue el desbordamiento del río Lucus; las aguas han inundado Alcazar y las huertas del llano.

Se han retirado los destacamentos de la cintura de los fortines de la plaza, obligados por las inundaciones.

COTIZACIONES

Madrid 30 a las 16:30

Anterior 73.25

Anterior fin de mes 73.00

Al próximo 73.10

Amortizable 5 p 95.25

Amortizable nuevo 80.00

Banco de España 60.00

Compañía Tabacalera 266.00

Francos 100.20

Libras 25.14

Exterior 80.00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 5

Explosión de una mina

El Subsecretario de Gobernación señor Quejana nos facilitó un telegrama de Bilbao que dice que en la mina «Concha» se produjo una explosión no causando degraicias.

Llegada del Rey a Sevilla.—Recibimiento.—Almuero.—Salida para Granada

Telegemas de Sevilla que llegó el Rey y sus acompañantes procedentes de Sanlúcar, recibiendo el Capitán general, el Cardenal y las demás autoridades.

En el momento de poner pie en tierra el Monarca cayó una fuerte lluvia.

La multitud aclamó al Rey y al Infante.

Don Alfonso se dirigió al Alcazar para descansar y luego marchó al Palacio de los Marqueses de Jauduri en donde almorzó.

A las 10:45 el Rey, Infante y sus compañeros tomaron el tren de Granada para asistir a las cacerías que se celebrarán en los cotos «Tresmuelas» y «Lachar».

Embarque de arroz y naranja

Dicen de Valencia que han sido embarcados en dicho puerto 1250 sacos de arroz con destino a Manchester y 25021 cajas de naranja y ceba para Londres, Glasgow, Hull y Rotterdam.

El precio del arroz sigue siendo de 27 pesetas los 100 kilos.

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que cualquier duda pueda surgir a los Tribunales cuando se trate de la aplicación de ley de amnistía que se resuelva con criterio de amplitud sin perjuicio de que consienta el ministerio cuando el caso lo requiera.

D. FRANCISCO DE ASIS ROSSELLÓ BESTARD

Capitán de la marina mercante, Alférez de fragata, Práctico del Puerto de Palma

Falleció el día 25 del corriente en la paz del Señor

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos y demás parientes rúgan a sus amigos se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana a las once, en la parroquia Iglesia de Santa Cruz como igualmente al turno de misas que en dicha iglesia se celebrará el mismo día.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Lorenzo, 59

Los Ramos, a lince, Sres Obispos de Mallorca y Lérida han concedido 30 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que en sufragio de su alma se efectuare.

En los nuevos estaderos de aquella población.

Madrid 30 a las 16:30

Sanchez Guerra y los periodistas

Anoche el señor Sanchez Guerra nos dijo a los periodistas que es inexacto terga enemistad con el ministro de la Guerra general Echagú.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 30 a las 16:30

El señor Dato a Granada. Fima. Rumores desmentidos. No hay divergencias

El señor Dato nos dijo a los periodistas que por la noche marcha a Granada para dar cuenta al Rey y de los trabajos parlamentarios y llevando a su firma varios decretos.

Después desmintió los rumores de crisis diciendo que son totalmente infundados.

Añadió que su viaje a Granada carece de todo alcance político.

También, dijo, que es completamente falso que en el último Consejo de ministros surgieran divergencias entre los ministros; pues todos los acuerdos adoptados en dicho Consejo, fueron por unanimidad.

El general Aczárrega y el fiscal del Tribunal Supremo señor Canino siguen enfermos.

Nuevamente el señor Dato desmintió la dimisión del general Marica.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 30 a las 5

Nueva capital de Méjico

Méjico.—Un despacho de Nueva York anuncia que el presidente González Garza salió para Vacca, nueva capital de la República de Méjico.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 30 a las 18

Alborotos en la clase del doctor Fuset

Cont a la redacción de «El Comercio Catalán».

Hoy en la clase del doctor Fuset se han repetido los alborotos por haber asistido a la misma varios conocidos radicales que han iniciado una manifestación de simpatía hacia dicho profesor.

Parte de los alumnos ha protestado cambiándose algunos bastones.

Después de la clase un grupo formado por radicales y algunos estudiantes se han dirigido a la redacción de «El Comercio Catalán» para exigir explicaciones de ciertos frases que consideran injuriosas.

Durante el cambio iban diciendo que prederían fuego a la imprenta.

Apenas llegados frente a la redacción, ha aparecido un grupo de jóvenes del requeté, a cuya vista los manifestantes se han dispersado.

Durante el resto del día la policía ha tomado precauciones en los alrededores de la redacción de dicho periódico.

En desagravo del doctor Fuset

Varios elementos radicales han celebrado una reunión que ha precedido el doctor Fuset, acordándose celebrar un mitin de desagravio a dicho profesor.

Probablemente se celebrará el domingo próximo.

Detención de un italiano

Anoche la policía detuvo en una taberna de la calle del Teatro, a un individuo italiano que dio tres cuclillas a una niña de 14 años, noticia que oportunamente comunicó.

Manifestación de los radicales a favor de Francia

Los radicales tratan de efectuar el martes próximo una manifestación a favor de Francia dejando tarjetas en el consulado de Francia.

El Gobernador no da permiso para celebrar un